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INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Niega SEP violar la Ley de Adquisiciones 

Reforma: La SEP justificó la compra de 300 mil computadoras mediante un 
mecanismo que “da la vuelta” a la ley explicando que, de haberse apegado a la Ley 
de Adquisiciones en la compra de laptops, hubiera incurrido en un ilícito, pues los 
recursos no son públicos, sino del SNTE: “la eventual participación del Comité de 
Adquisiciones de la SEP hubiera, simple y llanamente, violado la Ley”, expresó la 
dependencia en un comunicado. 

La Jornada: Además, la SEP aseguró que los gobiernos estatales aportan seis 
pesos por cada 10 que aporta el Gobierno Federal para este fin y que los recursos 
son el resultado de nueve años de acumulación “de recursos federales y estatales”. 

Reforma: En tanto, el Secretario General del SNTE, Rafael Ochoa Guzmán, negó 
que esté listo el Programa de Tecnologías Educativas y de la Información, con lo 
que reviró al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien el lunes 
pasado informó que a partir de mayo iniciará la entrega de 300 mil computadoras 
para maestros de educación básica. 

“No es cierto. Llevamos firmados apenas Hidalgo y Nuevo León. En el resto de los 
estados no se han firmado los convenios de los nuevos fideicomisos… No sé cómo 
le van a hacer en este asunto (pues la SEP arrancó el proceso para designar a los 
proveedores de las computadoras), pero darlo por hecho es un acto de 
irresponsabilidad”, aseveró. (Reforma PP y 3-A, La Jornada 41, Excélsior 2-A, 
Metro 10, La Razón 6) 

* Reformas a la Ley General de Salud 

Reforma: La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados dejará a criterio de los 
maestros la media hora de ejercicio diaria que pretendían fuera obligatoria en todas 
las escuelas del país, como medida para combatir la obesidad en los niños. 
Legisladores del PAN y del Panal adelantaron que la propuesta no se puede 
imponer como obligatoria porque no todas las escuelas tienen la infraestructura 
necesaria y se puede afectar el desempeño académico. Por su parte, el priísta 
Antonio Benítez Lucho comentó que la decisión no es desaparecer la propuesta sino 
flexibilizarla. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05REF130410
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La Jornada: En tanto, el panista Miguel Osuna Millán aceptó que el dictamen de 
reforma a la Ley General de Salud para hacer obligatorio el ejercicio en las escuelas 
y eliminar la venta de comida chatarra en los planteles, se discuta en la sesión de 
este martes, sin modificaciones. 

El Universal: El 8 de abril, el diputado Antonio Benítez acusó que el Secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio, pidió a Osuna Millán, bajar el tema de la 
obesidad y el ejercicio físico para modificar el dictamen de la obesidad. De acuerdo 
con El Universal, de un total de 220 mil escuelas, sólo 12 mil podrían cumplir con los 
30 minutos de activación física, por lo que la SEP tuvo que cabildear que la iniciativa 
señale que ese tiempo de ejercitación se cumpla en intervalo a lo largo del día y no 
“de corrido”. 

La Jornada: En tanto, el Observatorio de Política Social y Derechos Humanos 
señaló que el aumento de la obesidad infantil en México es evidencia del 
incumplimiento del Gobierno para garantizar el derecho que toda persona tiene a la 
salud, así como a una nutrición adecuada que le asegure la posibilidad de gozar del 
más alto nivel de desarrollo físico, emocional e intelectual. 

Indicó que se debe promover que las escuelas cuenten con bebederos o garrafones 
de agua natural para disminuir el consumo de refrescos y calificó de indispensable la 
coordinación de las secretarías de Salud y Educación para combatir este 
padecimiento. (Reforma 3-A La Jornada 40, El Universal PP y 8-A, El 
Economista 30) 

* Prevé Salud un rebrote de influenza A H1N1 

Milenio: El Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, reconoció que el 
regreso a clases de 34 millones de estudiantes, docentes y académicos en el país 
provocará “un pequeño repunte” de contagios de influenza A H1N1: “seguirán los 
casos de influenza, sin duda, pero ya cuando no sean muy frecuentes, y con 
acuerdo de la OMS, podremos levantar la alerta epidemiológica”, afirmó. (Pág. 10) 

* Formalizan creación de sede de la UNESCO en Zacatecas 

Milenio: La UNESCO, el Gobierno Federal mexicano y el Gobierno de Zacatecas 
firmaron en París el protocolo con el que se formalizó la creación del Instituto 
Regional de Patrimonio Mundial en México, el cual estará destinado a promover una 
mayor protección de las zonas, sitios y ciudades que han sido inscritas en las listas 
de Patrimonio Mundial. La gobernadora Amalia García, saludó el apoyo que esta 
iniciativa ha recibido por parte del Gobierno Federal mediante las secretarías de 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s02MIL130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09MIL130410
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Relaciones Exteriores y Educación Pública, así como el Conaculta y el INAH. 
(Milenio 9 y 11, El Economista 37) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Piden no recortar presupuesto a UACM 

El Universal: El PRD exhortó a la ALDF a atender la solicitud de la UACM para que 
se le devuelvan 200 millones de pesos recortados de su presupuesto 2010. El 
presidente del PRD local, José Manuel Oropeza, dijo que la UACM debe ser 
apoyada, ya que se ha consolidado como una opción de educación pública, gratuita, 
laica y de calidad. (El Universal 5-A, Milenio 26) 

* Escuela con techos y paredes de lámina en Oaxaca 

Reforma: Pie de foto que denuncia la situación deplorable de la escuela secundaria 
“Fraccionamiento Reyes Mantecón”, ubicada en Oaxaca, donde los 35 alumnos que 
asisten a ella, regresaron a clases en aulas construidas con techos y paredes de 
lámina, sin ventilación y con pisos de tierra. (Pág. 3-A) 

* Visita de Michelle Obama a escuela primaria 

Reforma: Alumnos de la escuela primaria “7 de enero de 1907”, ubicada en la 
colonia Cove de la Delegación Álvaro Obregón; ensayan el “Cielito Lindo” y ya 
tienen listo un rebozo que le regalarán a Michelle Obama, la primera dama de EU. 
Víctor Manuel Guzmán, director del plantel, dijo estar feliz de saber que la escuela 
que dirige será la encargada de dar la bienvenida a la esposa del presidente de EU, 
sin embargo, “también nos preparamos para otro reto: mejorar la calificación en la 
Prueba Enlace y alcanzar los 600 puntos”. (Pág. 2-A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Cumbre de Seguridad Nuclear 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón participa desde el martes en la Cumbre de 
Seguridad Nuclear que tiene sede en Washington. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s13UNI130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s05REF130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07REF130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01MIL130410
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Dentro del marco del encuentro, está previsto que EU firme un pacto con Rusia para 
eliminar el exceso de plutonio destinado a programas de defensa, lo que actualiza 
un compromiso rubricado en 2000. La Intención que anima a la Cumbre auspiciada 
por el Presidente Barack Obama, es el reforzamiento de las medidas de seguridad 
para atajar y prevenir el terrorismo nuclear. (PP y 2-A) 

* Quiere Sedena jet de ultralujo 

Reforma: El Secretario de la Defensa Nacional, el General Guillermo Galván, podrá 
volar a la altura de algunas celebridades si prospera la iniciativa de su dependencia 
de invertir más de 41 millones de dólares para comprar un jet ejecutivo de lujo que 
estará destinado a sus traslados. El Global Express, fabricado por la firma 
canadiense Bombardier y cuyo costo estimado es de 521.6 millones de pesos, ha 
sido adquirido también por el fundador de Microsoft, Bill Gates; el cineasta Steven 
Spielberg; la conductora Oprah Winfrey, y la cantante Celine Dion, entre otros 
famosos. 

El avión, uno de los jets ejecutivos más grandes, veloces y caros del mundo y con 
una capacidad hasta para 17 pasajeros, también estará destinado a trasladar a 
miembros del Estado Mayor e imitados distinguidos. Uno de los modelos de la línea 
de jets Global Express es el Global 5000, un aparato de casi 30 metros de largo con 
alcance intercontinental de 9 mil 600 kilómetros. (Ocho columnas) 

* Sindicatos frenan seguro universal 

El Universal: Expertos advirtieron que el sistema de salud mexicano requiere una 
“reforma integral”, pero reconocieron que los sindicatos serían “los grandes 
perdedores”. John Scott, del Centro de Investigación y Docencia Económicas, 
expresó que la población ganaría con una reforma integral, “pero habría algunos 
perdedores, sobre todo los sindicatos, porque varios de los privilegios que tienen 
serían difíciles de sostener con las eventuales modificaciones”.  

Por su parte, Nuria Homedes, de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de 
Texas, cuestiona por qué la instauración del Seguro Popular, en 2004, no se dio 
sobre la infraestructura del IMSS. Especialistas en el tema responden a la 
investigadora: no se utilizó el andamiaje del IMSS porque las autoridades no 
quisieron enfrentar al sindicato. Homedes aseguró que la aparición del Seguro 
Popular vino a fragmentar más el acceso a los servicios de salud y a ocasionar una 
ineficiencia en el uso de los recursos públicos destinados al sector. (Ocho 
columnas 12-A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF130410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03UNI130410


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIÓN PP-8 

 

 

ESCUELAS, SIN TIEMPO PARA EJERCICIO 
Sólo 12 mil escuelas cuentan con la infraestructura 

 
NURIT MARTÍNEZ 

De un total de 220 mil escuelas de educación básica, alrededor de 12 mil podrían 
cumplir con los 30 minutos de activación física que propuso el Congreso de la Unión 
para revertir la obesidad en México, por lo que la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) cabildeó que la iniciativa que se votará este día señale que ese tiempo de 
ejercitación se cumpla en intervalos a lo largo del día y no de corrido.  

Del total de escuelas en el país, sólo 12 mil están en posibilidades de cumplir con la 
propuesta de los diputados de realizar actividades físicas durante 30 minutos todos 
los días, además y que ésto se haga de corrido, puesto que sólo ese número de 
planteles tienen un programa y horario extenso que impide que ahí haya un segundo 
turno, es decir, lo que se denomina escuelas de tiempo completo. Ahí la alternativa 
es que podría recorrer el horario de salida.  

De acuerdo con cifras de la SEP, únicamente 60 mil planteles escolares cuentan 
con la infraestructura en patios y áreas deportivas específicas para que los niños y 
maestros realicen una actividad que permita revertir la obesidad infantil.  

La semana pasada en la Cámara de Diputados se pretendía presentar al pleno la 
iniciativa que fue consensada en comisiones para reformar la Ley General de Salud 
y hacer obligatorio que en las escuelas del país se practiquen 30 minutos diarios de 
ejercicio para prevenir el sobrepeso y la obesidad, que ponen en peligro la salud 
física y mental de los menores.  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIÓN PP-8 

Sin embargo, cuando se pretendía subir al pleno para su discusión y votación, el 
tema fue sacado del orden del día a solicitud del presidente de la Comisión de 
Salud, Miguel Antonio Osuna Millán (PAN) luego de que el secretario Alonso 
Lujambio interviniera para bajarlo, acusó entonces el diputado Antonio Benítez 
(PRI), quien es secretario de esa comisión.  

La propuesta establece en el Artículo 65, fracción III que la activación física sea 
obligatoria, lo que implicaría cambios en los programas educativos pues los alumnos 
están en la escuela cuatro horas y media.  

Las conversaciones, incluso, han sido con los ex secretarios de Educación, Reyes 
Tamez Guerra y Josefina Vázquez Mota, a fin de que fijen una postura respecto a 
los impedimentos que se tienen para cumplirla. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIÓN 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 D.F. 3 

 

PRD PIDE ANULAR RECORTE A PRESUPUESTO DE UACM 

El PRD-DF exhortó a la Asamblea Legislativa a atender la solicitud de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM) para que se le devuelvan 200 millones 
de pesos recortados de su presupuesto 2010.  

El presidente del PRD local, José Manuel Oropeza Morales, advirtió que la UACM 
vive una compleja situación financiera derivada de la reducción presupuestal, que 
pasó de 950 millones de pesos en 2009, a 750 millones de pesos en 2010  

Por ese motivo “urge que la ALDF resuelva de forma inmediata ese asunto”, exhortó 
el dirigente perredista en conferencia de prensa.  

Oropeza subrayó que la UACM es una institución que atiende a más de 11 mil 
jóvenes de nivel superior en el Distrito Federal, y “se ha consolidado como una 
opción de educación pública, gratuita, laica y de calidad”.  

“Esta universidad y las preparatorias son elementos emblemáticos de los cambios 
que la ciudad ha vivido en los últimos años, los cuales han sido impulsados por el 
Partido de la Revolución Democrática, por lo que apelo principalmente a los 
legisladores perredistas´, externó.  

Consideró que los diputados del partido del sol azteca tienen que ser congruentes 
con los documentos básicos de su instituto político y defender la educación pública, 
gratuita y laica desde el jardín de niños hasta el nivel superior. “Más en estos 
momentos cuando se habla de que uno de los sectores más afectados por la 
descomposición social son precisamente los jóvenes”, puntualizó. (Notimex)  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 ESTADOS 7 

 

UNIVERSIDAD INSTAURA PLAN DE SEGURIDAD PARA 
ESTUDIANTES 

 
GUANAJUATO. La Universidad de Guanajuato implementó un programa para 
alertar a los 33 mil alumnos sobre los riesgos que impone el crimen organizado, por 
el narcotráfico, el secuestro y otros peligros a partir de los asesinatos de estudiantes 
en otras regiones del país, informó el rector de la casa de estudios, Arturo Lara 
López. Dijo que especialistas asesoran a los alumnos sobre medidas de seguridad y 
los cuidados que deben adoptar a través de las mesas directivas. Señaló que la 
Universidad de Guanajuato ha establecido sus propios mecanismos de protección a 
la comunidad estudiantil, y puso como ejemplo las acciones que realizaron las 
autoridades y los estudiantes del Tecnológico de Monterrey. (Xóchitl Álvarez) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 ESTADOS 7 

 

REACTIVAN EL PROGRAMA MOCHILA SEGURA 
 
QUERÉTARO. Regresó el programa Mochila Segura, mediante el cual se permite la 
revisión de los enseres académicos de estudiantes de educación básica, informó la 
directora de Vinculación Social, Margarita Luna Téllez Girón, quien explicó que a 
solicitud de la Asociación de Padres de Familia, el programa se lleva a cabo en la 
telesecundaria Raza de Bronce ubicada en la colonia Santa María Magdalena de la 
capital estatal. Personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) 
capacitó a los papás y mamás de los estudiantes, para que sean corresponsables 
de la seguridad de sus hijos. La capacitación consistió en la elaboración de un 
diagnóstico con el apoyo de maestros. (Juan José Arreola 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 ESTADOS 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 A 5 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL PP 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 2 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 NACIONAL 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CULTURA 16 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CULTURA 16 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CULTURA 17 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CIUDAD 3 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CULTURA 36 

 

CREARÁ UNESCO INSTITUTO PARA CONSERVAR EL 
PATRIMONIO CULTURAL DE AL 

 
La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(UNESCO), el gobierno de México y del estado de Zacatecas formalizaron la 
creación del Instituto Regional de Patrimonio Mundial en esa entidad. 
 
La embajada de México en Francia informó que el instituto es el primero creado en 
el país bajo los auspicios de este organismo internacional, y estará ubicado en la 
capital de Zacatecas. 
 
En un acto en la sede de la UNESCO en París, firmaron el documento la directora 
general de este organismo, Irina Bokova; la gobernadora de Zacatecas, Amalia 
García; y el secretario general de la Comisión Mexicana de Cooperación con la 
UNESCO, embajador Mario Chacón. 
 
Asimismo, estuvo la encargada de Negocios de la Representación Permanente de 
México ante ese organismo, Cecilia Villanueva, y con la firma del acuerdo se 
formaliza la apertura de este nuevo Instituto. 
 
La directora de la UNESCO se congratuló por la apertura de esta nueva oficina y 
recordó que México juega un papel fundamental en materia de protección de 
patrimonio a nivel mundial, ya que nuestro país “ha dado ejemplos muy buenos” en 
este ámbito. 
 
La gobernadora Amalia García señaló que la creación de este Instituto de 
Patrimonio Regional servirá para promover una mayor protección de las zonas o 
ciudades que han sido inscritas en las listas de Patrimonio Mundial, tanto en México 
como América Central y El Caribe. 
 
Reconoció el apoyo que esta iniciativa ha recibido por parte del gobierno federal, a 
través de las secretarías de Relaciones Exteriores y Educación Pública, así como 
del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/04/10 CULTURA 36 

 

 
La creación del Instituto en Zacatecas fue aprobada por la 35 Conferencia General 
de la UNESCO, celebrada en París en octubre de 2009, y que contó con el apoyo 
del Centro de Patrimonio Mundial de dicha Organización para su formalización. 
 
El Instituto de Zacatecas estará ubicado en la Antigua Casa del Conquistador, en la 
capital de ese estado, y su objetivo será el promover la cooperación internacional 
entre los estados de la región del Caribe y Centroamérica. 
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La Ssa, en alerta 

PREVÉN REPUNTE DE A/H1N1 POR REGRESO A 
CLASES 

 
Blanca Valadez 
 

La Secretaría de Salud (Ssa) reconoció que el regreso a clases de 34 millones de 

estudiantes, docentes y académicos en el país, provocará “un pequeño repunte” de 

contagios de influenza humana A/H1N1, virus que, a un año de su aparición, ha 

causado mil 182 muertes y más de 72 mil 418 contagios confirmados. 

El primer deceso ocurrió el 10 de abril de 2009; fue una soltera de 24 años, oriunda 

del Distrito Federal, y el más reciente tuvo lugar el 9 de abril, una casada de 62 años 

de Hidalgo. Hasta el momento las autoridades sanitarias estiman que por lo menos 

20 millones de mexicanos ya tuvieron contacto con el virus, pero manifestaron 

reacciones leves. 

José Ángel Córdova Villalobos, titular de la Ssa, precisó que únicamente el Instituto 

Nacional de Enfermedades Respiratorias local se encuentra saturado por ser un 

centro de referencia nacional, pero el resto de los hospitales trabaja con total 

normalidad. 

“Seguirán los casos de influenza, sin duda, pero ya cuando no sean muy frecuentes, 

y con acuerdo de la Organización Mundial de la Salud, podremos levantar la alerta 

epidemiológica”, afirmó el encargado de la Secretaría de Salud, que reportó que el 8 

de abril fallecieron cinco, casi una cada cinco horas. 

En lo que va de 2010, considerando de enero hasta la segunda semana de abril, 

han fallecido 138 personas, aun cuando ya se han repartido 28 millones de vacunas. 
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ANUNCIAN UNIVERSIADA NACIONAL CHIHUAHUA 
 
AGENCIAS 

Con poco más de 6 mil deportistas que competirán en 18 disciplinas, 17 oficiales y 
una de exhibición, del 20 de abril al 2 de mayo se realizará la edición 14 de la 
Universiada Nacional Chihuahua 2010, anunciaron los organizadores. 
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Presidente de la Comisión de Salud acepta que se discuta hoy; amenazaron 
con destituirlo 

AL PLENO Y SIN CAMBIOS, PROPUESTA PARA 
EJERCICIO OBLIGATORIO Y CONTRA COMIDA 

CHATARRA EN ESCUELAS 

El panista Miguel Osuna culpó a dos de sus colaboradores por haber retirado 
el dictamen el jueves 

 
LA COMIDA CHATARRA NO SÓLO SE VENDE DENTRO Y FUERA DE LAS ESCUELAS, SINO TAMBIÉN EN 
PARQUES, JARDINES Y DEPORTIVOS, DONDE A LOS NIÑOS Y JÓVENES TAMBIÉN ESTAN EXPUESTOS A 
ELLA. LA IMAGEN, EN UN PARQUE DE LA DELEGACION IZTAPALAPA FOTO MARÍA MELÉNDREZ PARADA  

 
ENRIQUE MÉNDEZ 

Ante el amago de legisladores de solicitar su destitución, el presidente de la 
Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Miguel Osuna Millán (PAN), aceptó 
que el dictamen de reforma a la Ley General de Salud para hacer obligatorio el 
ejercicio en las escuelas y eliminar la venta de comida chatarra en los planteles, se 
discuta en la sesión de hoy sin modificaciones. 
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Sin embargo, admitió que algunos diputados –sin precisar quiénes– podrían 
presentar una reserva en la votación en lo particular del dictamen. 

Para evitar su remoción, aceptó despedir a sus dos principales colaboradores, a 
quienes atribuyó la responsabilidad de no requerir las firmas de los secretarios de la 
comisión para solicitar, el jueves pasado, que se retirara de la orden del día ese 
dictamen y dos más. 

El médico –hermano del gobernador de Baja California, José Guadalupe Osuna 
Millán– dijo que desde ayer fueron separados de su cargo el secretario técnico de la 
comisión, Pedro González Santillán, y el asesor Jesús Ángel Duarte, quienes 
habrían presentado la solicitud a la Mesa Directiva de retirar el dictamen. Alegó que 
él no se presentó a la sesión ordinaria por una molestia estomacal. 

Osuna Millán reconoció, sin embargo, que él promovió el retiro del dictamen de 
reforma a los artículos 65 y 66 de la Ley General de Salud, debido a una diferencia 
de apreciación con la diputada Cristina Díaz Salazar (PRI) y al rumor de que el 
documento publicado en la Gaceta Parlamentaria del jueves era distinto al aprobado 
en la comisión. 

El panista rechazó las versiones respecto de que el secretario de Educación, Alonso 
Lujambio Irazábal, lo había presionado para que retirara dicho dictamen. 

Más tarde, la comisión decidió retirar el dictamen a la minuta del Senado sobre la 
reforma al artículo 327 de la misma Ley General de Salud. 

Dicha minuta plantea permitir la industrialización del plasma, tejido músculo 
esquelético, cutáneo, vascular y de la membrana amniótica con fines de 
investigación, preventivo, de diagnóstico o terapéutico. 

También considera facultar a la Secretaría de Salud para que determine de manera 
exclusiva las disposiciones jurídicas aplicables para regular los procesos de 
industrialización y las actividades inherentes a ésta, observando los principios de 
equidad, seguridad y procuración del beneficio para la salud pública. 

Además, se busca prohibir el comercio de órganos, tejidos y células, y definir que la 
donación de éstos con fines terapéuticos se regirá por principios de altruismo, 
ausencia de ánimo de lucro y confidencialidad, por lo que su obtención y utilización 
serán estrictamente de manera gratuita 
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Observatorio de Política Social y Derechos Humanos presentó análisis 

OBESIDAD INFANTIL DEMUESTRA QUE EL 
GOBIERNO NO HA GARANTIZADO LA SALUD A LA 

POBLACIÓN 
 
ANGÉLICA ENCISO L. 

El aumento de la obesidad infantil en México es evidencia del incumplimiento del 
gobierno paras garantizar el derecho que toda persona tiene a la salud, así como a 
una nutrición adecuada que le asegure la posibilidad de gozar del más alto nivel de 
desarrollo físico, emocional e intelectual, señaló el Observatorio de Política Social y 
Derechos Humanos. 

Detalló en un análisis que uno de cada cuatro alumnos de primaria es obeso y tres 
de cada 10 padecen diabetes, además de que en esta situación están una de cada 
tres personas entre 12 y 19 años.  

Agregó que el Estado tiene la obligación de proteger a la población de que terceros 
vulneren sus derechos, pero al no imponer reglas claras en este tema, incumple con 
su obligación. 

Recordó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud en los Escolares 2008, 
realizada por el Instituto Nacional de Salud Pública, las cooperativas de las 
primarias ofrecen a los alumnos dulces, bebidas y pastelitos industrializados. “A 
partir de estos datos, se sabe que la comida chatarra tiene un gran papel en la salud 
pública de nuestro país, debido a que es la causante, entre algunas otras, del gran 
aumento de la obesidad infantil en México”.   

Apuntó que en las semanas recientes se han presentado sugerencias, como incluir 
en las escuelas de educación básica una materia sobre salud, donde se enseñe, 
mediante los libros de texto gratuitos, qué es comida chatarra y cómo es una 
alimentación y vida saludables; incrementar actividades físicas y el deporte dentro 
de las escuelas, para disminuir el sedentarismo en los niños. 
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Se debe promover que las escuelas cuenten con bebederos o garrafones de agua 
natural para disminuir el consumo de refrescos, ya que se estima que una bebida de 
600 mililitros equivale a 16 cucharadas de azúcar, pero lo más importante es la 
regulación de la venta de alimentos en las escuelas. 

Agregó que para llevar a cabo las acciones de combate a la obesidad infantil es 
necesaria la coordinación de las secretarías de Salud y Educación. Agregó que ya 
existe la norma oficial 043 de promoción y educación para la salud en materia 
alimentaria, en la que se precisa que se deben incluir en las tres comidas los tres 
grupos de alimentos: verduras y frutas; cereales, tubérculos y leguminosas, y 
alimentos de origen animal  

Los estados tienen la obligación fundamental de asegurar como mínimo la 
satisfacción de niveles esenciales de cada uno de los derechos, por lo cual deben: 
“adoptar medidas para prevenir, tratar y combatir las enfermedades epidémicas y 
endémicas; impartir educación y proporcionar acceso a la información relativa a los 
principales problemas de salud en la comunidad, con inclusión de los métodos para 
prevenir y combatir esas enfermedades”. 
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La participación del Comité de Adquisiciones “hubiera violado la ley”, 
argumenta 

JUSTIFICA SEP COMPRA, SIN LICITACIÓN, DE 300 MIL 
COMPUTADORAS: “SON PATRIMONIO DE LOS 

MAESTROS” 

El 22 de abril se darán a conocer los nombres de las cuatro empresas que 
surtirán el equipo 

DE LA REDACCIÓN 

En un intento por justificar no apegarse a la Ley de Adquisiciones del gobierno 
federal, en la compra de 300 mil computadoras personales para maestros, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que en “estricto rigor jurídico” los 
recursos son patrimonio de los trabajadores. 

“La eventual participación del Comité de Adquisiciones de la SEP hubiera, simple y 
llanamente, violado la ley”, aseguró la dependencia, para explicar porqué no fue 
lanzada una licitación para la compra de dicho equipo de cómputo e invitó sólo a 
siete fabricantes a participar en el proceso. Ello a pesar de que los 2 mil 200 
millones de pesos del Programa de Tecnologías Educativas son recursos federales. 

Explicó que desde 2001 la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) acordaron impulsar un proyecto para dotar a los maestros y 
maestras de una computadora. Se trataba de una prestación laboral que se 
financiaría como resultado de los acuerdos salariales anuales. 

Sin embargo, durante todo este tiempo ambas instancias no llegaron a un acuerdo 
sobre los mecanismos que permitieran cumplir con los objetivos del proyecto, sino 
hasta agosto pasado, cuando la SEP y el SNTE firmaron los lineamientos aplicables 
para la operación completa del proyecto. 
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Es decir, según la versión dada a conocer ayer por la SEP, tras las críticas sobre la 
transparencia del proceso de compra, durante nueve años se acumularon recursos 
federales y estatales –los gobiernos de los estados debían aportar seis pesos por 
cada 10 que aportara la Federación– que, si bien tienen origen presupuestal, al 
pagarse pasan a formar parte, en estricto rigor jurídico, del patrimonio de los 
trabajadores. 

“Aunque en todo momento se ha buscado que el proceso de adquisición de 300 mil 
computadoras sea absolutamente transparente y apegado, en la medida de lo 
posible, a las prácticas que establece la Ley de Adquisiciones, lo cierto es que la 
naturaleza de los recursos, que son patrimonio de los trabajadores, no permite que 
las instancias participen en lo que la ley define como licitación pública, porque no 
tiene competencia para ello”, según señala la SEP en un comunicado. 

Además, justificó que la invitación a las empresas con presencia nacional 
Acer/Gateway, HP, Toshiba, Blue-Light/Elektra, Dell, Lanix y Lenovo se dio a partir 
de la información que sobre los fabricantes ofrecieron la Secretaría de Economía y 
la Procuraduría Federal del Consumidor. 

El pasado 6 de abril se celebró una reunión de trabajo con personal de la SEP, 
representantes del SNTE y de cada uno de los fabricantes convocados. El próximo 
22 se abril se determinará cuáles son las cuatro compañías que presentaron las 
mejores propuestas desde el punto de vista técnico, de logística, de entrega y de 
servicio, y económica. Junto con la computadora, los profesores tendrán conexión a 
Internet durante seis meses. 

De acuerdo con información oficial, por cada computadora se pagarán 500 dólares, 
y la empresa que ofrezca los mejores equipo y tecnología será beneficiada con 45 
por ciento de las compras; el segundo lugar, con 30 por ciento; el tercero, con 15, y 
el cuarto, con 10 por ciento de las 300 mil computadoras que serán compradas 
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LA CRÈME DE LA CRÈME 
Eva Makívar 

 

 ¿Más vale tarde?. 

Se lució la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez 
Mota. 
 
Aseguró que Marcial Maciel, fundador de la Legión de Cristo, debe ser considerado 
"un delincuente y en gran medida promotor de la muerte". Asimismo, afirmó que los 
abusos sexuales a menores y "toda una vida de corrupción" fueron posibles por "la 
complicidad de otros (y) porque el poder económico y político jugó a su favor". 
 
¡Zas!, resaltan, ¡así se habla! 
 
Pero..., preguntan, ¿por qué hasta ahora hablas, Chepina? 
 
Por favor, Dios mío, hazla más oportuna... 
 
Se vale sobar 
 
Durante la marcha donde alumnos del Tec de Monterrey y sus familiares se 
manifestaron para exigir a las autoridades poner freno a la violencia, frente al 
campus de la institución educativa en Monterrey, el rector del ITESM, Rafael Rangel 
Sostmann, señaló: 
 
"La inseguridad que sufre México es resultado de una clase política indolente, un 
sistema educativo que privilegia la formación de profesionales exitosos, pero sin 
responsabilidad social, padres de familia que no inculcan valores trascendentes a 
sus hijos y empresarios que sólo ven por sus ganancias, sin importar que tengan 
que incurrir en la corrupción." 
 
Rangel Sostmann planteó que para que la actuación militar beneficie a la 
comunidad, se requiere un marco legal que respete los derechos humanos y los 
tratados internacionales. 
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En rueda de prensa, el rector del ITESM reconoció que la institución llegó tarde a la 
causa por la seguridad, y sólo actuó cuando fue afectada directamente. 
 
"Es el resultado de que hemos degradado nuestros valores y principios..." 
 
Ups, señalan, eso se llama poner el dedo en la llaga... 
 
Sombra femenina 
 
Gabino Cué busca el apoyo de las mujeres perredistas, sobre todo las que tienen 
poder. Ya se reunió con Alejandra Barrales para pedirle que su corriente Red por la 
Unidad Nacional de las Izquierdas respalde su trabajo de campaña en Oaxaca. 
 
Y es que la tribu perredista que encabezan Los Alejandros, Barrales y Encinas, tiene 
una estructura en más de 20 estados de la República. 
 
Y ha de decir que al que buen tule (a) se arrima, buena sombra le cobija.. 
 
No gobiernas, marinero 
 
Que a los vendedores de piratería de Tepito y La Lagunilla los tienen sin cuidado las 
reformas al Código Penal que permitirán perseguir de oficio y castigar hasta con seis 
años de prisión a quienes vendan productos apócrifos. 
 
Los piratas aseguran que su "negocio" está protegido por el crimen organizado. 
 
"Si piensan que sólo somos un grupito de jodidos que vendemos discos, pues, están 
muy equivocados, porque aquí hay negocios hasta de Zetas, de mafias que no se 
van a dejar", afirmó un vendedor de películas apócrifas sobre Eje 1 Norte... 
 
¡Uf!, dicen... ¿Y donde manda capitán, no gobierna Felimarinero...? 
 
Descoordinados 
 
La flamante diputada Gabriela Cuevas presumió la iniciativa que va a presentar en 
la Cámara de Diputados por la Reforma Política del DF, como la propuesta del PAN. 
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Pero resulta que el presidente de su partido en la capital, Obdulio Ávila, también 
anunció la suya..., o sea que la coordinación entre los panistas está que da envidia... 
 
Mara-camá 
 
Que el estadio Maracaná, en Brasil, también fue escenario de un partido especial 
entre Romario y una exnovia, según confesó el delantero al diario local O'Globo. 
"Una vez, después de un encuentro, tuve que quedarme para la prueba antidopaje y 
vino una novia. Se habían ido todos, sólo quedaba un funcionario, y entonces 
aprovechamos", declaró. 
 
Pues sí, dicen, se las han de haber visto negras..., porque eso de hacer el amor en 
un estadio, debe ser muy, pero muy difícil... (por eso lo decimos...) 
 
Visita en solitario 
 
Mrs. Obama, desde aquí le damos la bienvenida a esta su casa. 
 
Ya sabe usted lo que es la cortesía muy a la mexicana. 
 
Pero lo que llama la atención más que la ilustre esposa del presidente del país más 
poderoso de la tierra, es el manejo personal de doña Margarita Zavala. La esposa 
de Feli participa de una campaña de medios sui generis, pues se ha retratado hasta 
metiendo goles. Cualquiera pensaría que tiene un proyecto a futuro muy propio y 
aparte de lo que implican las historias sentimentales de Los Pinoles. A ver si le 
aprende algo a doña Michelle, con que no sean los vestidos color amarillo huevo, 
rompe retina. 
 
Que le sea placentera su estancia... 
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BAJO RESERVA 
Sólo un exhorto 

 
Serio, contundente, el arzobispo de Durango, Héctor González Martínez, exhortó a 
su presbiterio en un acto público: “A nuestros hermanos sacerdotes les recordamos 
que la Iglesia no está a favor de ningún candidato o partido político. Nuestra mejor 
aportación a la democracia es generar conciencia entre nuestros fieles, de sus 
derechos y deberes ciudadanos”. Eso sucedió el viernes pasado. Y apenas ayer, el 
representante católico caminó sobre sus propias palabras. Ayer inauguró la casa de 
campaña del senador panista con licencia Rodolfo Dorador, candidato a la alcaldía 
de Durango por la Coalición Durango Nos Une que conforman PAN-PRD-
Convergencia.  

A partir del 1 de mayo, cualquier extranjero que tenga visa para entrar a EU podrá 
quedarse en México durante seis meses sin hacer trámite alguno ante nuestras 
autoridades. Eso establece el Manual de Criterios y Trámites Migratorios del Instituto 
Nacional de Migración que dirige Cecilia Romero. México renuncia así a sus criterios 
y deja que un gobierno extranjero decida. Si aprueban la visa de un terrorista (como 
lo hicieron en el pasado), tiene residencia en México. Si se la niegan a un 
venezolano, a un cubano, a un homosexual, a un miserable, a un enfermo o a un 
simple “sospechoso” de no comulgar con las ideas del Tío Sam, pues ya no tiene 
residencia en automático. “Necesitamos tener fronteras más abiertas”, dijo la señora 
Romero. Sí, y autoridades migratorias confiables, expeditas y eficientes (las 
estadounidenses) que le ahorren cualquier trámite con el INM en México.  

Transparencia Mexicana informará mañana que según una encuesta aplicada a 29 
mil usuarios, 77% de los derechohabientes del IMSS se mostró satisfecho con los 
servicios del instituto. El organismo y el director general del Seguro Social, Daniel 
Karam, presentarán los resultados que, en efecto, no están nada mal. Allí es donde 
no se entiende por qué si México tiene ya instituciones de salud pública se decidió 
crear una estructura más: la del Seguro Popular. Por cierto: otra encuesta que ha 
salido a colación en estos días es la que defiende el secretario de Salud, José Ángel 
Córdova Villalobos, para rechazar los argumentos de los especialistas sobre las 
deficiencias del Seguro Popular. Ayer dijo que “según encuestas de terceros, los 
índices de satisfacción están por encima de 95%”.  
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Lo que el funcionario no dijo es que esos resultados (lo dice la edición de EL 
UNIVERSAL ayer) fueron puestos en duda por Investigación en Salud y Demografía, 
“organización que advirtió: „La metodología empleada para explorar la satisfacción 
de los usuarios capta mayoritariamente la opinión de afiliados que sí fueron 
atendidos‟”. En fin. Cosas de encuestas.Apunte final: “Creo que tengo la mejor 
generación de jugadores mexicanos que nunca. Sí creo que tengo una generación 
de ganadores que levantaron la Copa Mundial Sub 17. México tiene un equipo para 
hacer historia”. La frase del seleccionador Javier Aguirre no necesita mucho para 
hacer, a su vez, historia: Sólo conservarse viva dos meses y un par de semanas 
más. 
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GUILLERMO SHERIDAN 
Una realidad automática 

 
La semana pasada algunos diarios publicaron titulares en el sentido de que la 
UNAM había “rechazado” al 92% de los aspirantes a ingresar a alguna de sus 
carreras académicas. La cifra es, desde luego, espeluznante: sólo 10 mil bachilleres 
de 115 mil encontraron lugar en las aulas de la máxima casa de estudios.  

Ya asimilado ese golpe mediático, el lector se enteraba de que no es así: los 10 mil 
estudiantes que lograron ingresar son sólo los que vienen de las preparatorias que 
no pertenecen al sistema de bachillerato de la UNAM. Los titulares habrían logrado, 
no obstante, su objetivo político: he ahí una prueba más de que el gobierno 
desprecia a la educación superior.  

No es cierto que sólo el 8.5% de los solicitantes hayan merecido el ingreso (y lo 
deseable, claro, es que fuesen muchos más). Junto a esos 10 mil ingresarán a la 
UNAM otros 30 mil que no tienen que presentar examen de ingreso, pues ellos sí 
vienen del sistema de bachillerato de la UNAM y disfrutan del privilegio del “pase 
automático” (o, como prefiere llamarlo la UNAM con encantador eufemismo, el “pase 
reglamentado”). Esto significa que los alumnos que provienen de ese sistema 
ingresan a la UNAM de manera directa si tienen un promedio mínimo de siete, 
mientras que los que no vienen de ese sistema tienen que concursar para merecer 
un sitio.  

Ha corrido mucha tinta sobre el tema del pase automático. Por lo que a mí toca, no 
puedo dejar de pensar que se trata, para decirlo de manera sumaria, de un privilegio 
profundamente reaccionario que se otorgó a sí mismo el gremialismo del llamado 
“movimiento estudiantil”.  

No se puede perder de vista que los bachilleratos de los que provienen quienes sí 
presentan examen de admisión están reconocidos, incorporados y vigilados por la 
UNAM, que además les cobra el trámite. Ni tampoco dejar a un lado la interrogante 
sobre la pertinencia académica de otorgarle un sitio a quien tiene 7 de promedio y 
negárselo a quien tiene 10, por el mero hecho de que el primero viene del sistema 
de bachillerato de la UNAM y el otro no, como si no tuviera los mismos derechos 
que cualquier mexicano, como si él o sus padres no pagaran impuestos.  
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El joven con 10 –que no logra matrícula porque el salón puede haberse llenado con 
jóvenes de 7– es tan diferente que ni siquiera los activistas que viven de abogar por 
los “rechazados” lo considerarán como tal luego del periodicazo: viene de una prepa 
privada.  

Pasar automáticamente no es buena idea: formaliza en los hechos la noción de que 
los avances no se logran por esfuerzo individual sino que se ameritan socialmente. 
Que el bachiller de la UNAM sepa que le basta un siete para asegurar su matrícula 
no es bueno ni para él, ni para la UNAM, ni para México. Y que el bachiller de 
cualquier otro sistema de preparatoria, en cambio, sepa que esforzarse para 
conseguir un diez no le sirvió de mucho, tampoco. Pero oponerse a las evaluaciones 
parece un ingrediente inevtiable de la idiosincrasia nacional. Va de la mano con la 
idea que exige que la realidad sea “gratuita”. Se diría que hay una 
institucionalización del menor esfuerzo: ¿por qué no entender que el desarrollo 
académico es “automático” si ya se decretó que la realidad es “gratuita”?  

Pero no tiene remedio: la última vez que un rector (Francisco Barnés) intentó 
meterle sentido común al asunto el “movimiento estudiantil” le cerró la UNAM y 
proclamó que el “pase automático” era dogma de fe. Una pena. Se pierde así la 
UNAM de la oportunidad de someter a sus propios egresados a los exámenes que 
tiene autoridad para exigir a otros. Se pierde así la oportunidad de demostrar su 
eficiencia, además de su autoridad académica y moral. 
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ALBERTO BARRANCO 
 Empresa 

 
Iniciativas al viento 

 
Detrás del espeso silencio de las empresas hegemónicas sobre la propuesta de 
reformas a la Ley Federal de Competencia Económica planteada por el presidente 
Felipe Calderón, se ubica una sutil crítica a éste por no haberlas consultado en la 
fase previa 

Se diría que el vacío, pese a la amenaza de cárcel y multas multimillonarias, es una 
forma de subrayar en las entrelíneas el desconocimiento de la iniciativa.  

Lo grave del caso, además, es que tampoco el Ejecutivo cabildeó previamente con 
las fracciones opositoras en el Congreso para garantizar los votos suficientes a fin 
de cuajar la propuesta. Vamos, ni siquiera con el PRI que representa la fracción más 
numerosa de la Cámara Baja, a la que se asignó como asiento de origen de la 
iniciativa.  

Peor aún, tampoco buscó el consenso del partido Acción Nacional, al punto de 
desconocer, y de pasadita sabotear, una iniciativa previa colocada en la mesa por el 
senador Santiago Creel, con la novedad de que ésta planteaba sanciones aún más 
drásticas.  

La zancadilla, naturalmente, provocó la ira de gran parte de la bancada quien, por lo 
pronto, le está dando cancha a la oposición para realizar un champurrado en el que 
la iniciativa calderonista se integraría como una más. Lo dramático del asunto, es 
que no es el único caso. Tampoco hubo consenso con los sindicatos para plantear 
la propuesta de reformas a la Ley Federal del Trabajo, lo que provocó su bombardeo 
antes de siquiera realizar un análisis de fondo.  

Naturalmente, también al PRI y el PRD les cayó en ayunas.  

Y si le seguimos, la alternativa pasó por encima de otra planteada en diciembre 
pasado por la fracción panista, en alarde de descoordinación, o quizá de 
prepotencia.  
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Aquí sólo mis chicharrones truenan.  

La propuesta la colocó en la mesa de la Comisión Permanente la senadora Emma 
Laura Larios Gaxiola.  

El eje, el meollo, el epicentro de ésta apuntaba al propósito toral de la iniciativa que 
bajo el nombre del Ejecutivo promovió y redactó la Secretaría del Trabajo, es decir 
exigir la rendición de cuentas de los sindicatos, promoviendo su democratización y 
frenando de la simulación en la negociación de revisiones contractuales.  

Acotar, pues, los abusos que han permitido los cacicazgos eternos; el 
enriquecimiento insultante de la dirigencia y, de pasadita, la esclavitud de los 
trabajadores. El planteamiento hablaba de exigir auditorías externas para 
transparentar el uso de las cuotas sindicales y, naturalmente, los “apoyos” que le 
otorgan tanto las empresas públicas como las privadas a los órganos de 
representación de los trabajadores.  

La obligación hablaba de celebrar asambleas generales ordinarias cada seis meses. 
Más allá, se establecía la exigencia de que la elección de los dirigentes se realice 
mediante voto secreto y directo, en contrario a la mano alzada que inhibe la voluntad 
de los votantes.  

La exposición de motivos hablaba de que “la rendición de cuentas forma parte de los 
instrumentos para controlar a los líderes de los sindicatos para que cumplan con 
transparencia, honestidad, eficiencia y eficacia el mandato hecho por los 
agremiados”.  

En el caso de los sindicatos oficiales, a los que no toca la iniciativa calderonista, se 
preveía una acción revisora permanente de la Auditoría Superior de la Federación 
para vigilar el destino de los “donativos” regulados por la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.  

De entrada, éstos deberían identificarse especialmente en una subcuenta, 
reportándose informes trimestrales para transparentar los egresos y, en su caso, los 
rendimientos financieros obtenidos.  
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Como usted sabe, tanto Pemex como la Comisión Federal de Electricidad, el 
Instituto Mexicano del Seguro Social y la Secretaría de Educación Pública, le 
otorgan a sus sindicatos cientos de millones de pesos para supuestos programas de 
capacitación; remodelación de sus instalaciones; compra de artículos o implementos 
deportivos, y festivales.. Ya el día del médico, de la enfermera, del maestro, el 
aniversario del líder…  

Se diría que el Ejecutivo la jugó toda a justificarse ante la opinión pública, con cargo 
a la simpatía electoral, dejando al viento el destino de sus iniciativas.  

Yo ya cumplí. Los villanos, pues, son los legisladores.  

Balance General  

La noticia es que el juzgado sexto en Materia Administrativa de la Ciudad de México 
le dio entrada a un amparo interpuesto por un consorcio integrado por las empresas 
PC2 Construcciones, China Southern Railroard y Zhuzhear Electric Cocomo, en 
contra del proceso de adjudicación de un lote de trenes de rodadura férrea para la 
línea 12 del Metro. La protección apunta a dos vías: detener el procedimiento y 
obligar al gobierno capitalino a transparentar el status de éste.  

La exposición de motivos habla de silencio ante una solicitud planteada en enero 
pasado. El consorcio, encabezado por Carlos Orozco, asegura que el convocante 
soslayó la documentación que garantizaba un financiamiento por parte del banco 
China Development.  

Un dardo más contra el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard.  

Modelo paralizada  

A la callada, al amanecer del mes que corre el Sindicato Único de Trabajadores de 
la Compañía Cervecera del Trópico, filial del Grupo Modelo, promovió una huelga en 
la planta de Tuxtepec, Oaxaca, cuyo peso específico es vital para el consorcio.  

Los trabajadores alegan que la firma no ha cumplido con diversas prestaciones 
pactadas en el Contrato Colectivo de Trabajo, además de algunos intentos de la 
firma cervecera hegemónica de desaparecer al órgano representación laboral.  
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De hecho, hablan de que se estaría preparando un golpe como el realizado hace 
algunos años en la planta ubicada en Lago Alberto, donde la contratación de 
“porros” provocó una represión brutal, con saldo de una docena de heridos.  

Del otro lado de la mesa, la empresa que encabeza Carlos Fernández señala que el 
sindicato se aferra a negociar asuntos ajenos a la agenda de la revisión contractual.  

Con una nómina de mil 100 trabajadores, la planta de Tuxtepec produce la mitad de 
la cerveza que exporta el grupo.  

Pura chunga  

Aunque en el último minuto del plazo fatal las empresas de telefonía celular le 
enmendaron la plana a la Comisión Federal de Telecomunicaciones al registrar por 
su cuenta a los teléfonos celulares de postpago que no lo habían hecho, 
aprovechando los datos que tenían en sus archivos, y que ésta soslayó, el común 
denominador de las inscripciones es la chacota.  

La mayoría utilizó nombres y datos ficiticios para cubrir el trámite, en afán de exhibir 
la pobreza del esquema y su instrumentación. Más aún, la propia Cofetel se metió al 
relajo al programar recuentos mentirosos, en afán de inflar el padrón.  

La lección ejemplar que se le quería dar a la ciudadanía, pues, se volteó contra el 
gobierno.  

El plebiscito de la confianza. 
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TRASCENDIÓ 
 

Que, de acuerdo con un monitoreo realizado por el Senado, la prensa española dio 

más espacio a la reforma de derechos humanos aprobada la semana pasada por la 

Cámara alta, que la mayoría de medios en México. 

El periódico El Mundo señaló que, por increíble que parezca, en México apenas se 

reconocen los derechos humanos en la Constitución. 

Por cierto, MILENIO aparece como la empresa de noticias que más espacio le dio a 

esta reforma. 

Que la publicación de una novela provocó la molestia de algunos ministros de la 

Suprema Corte de Justicia, a tal grado que se forzó la salida del subdirector de 

Información del Consejo de la Judicatura Federal, Gregorio Ortega Molina. 

Y es que hace unos meses salió el libro Crimen de Estado, que narra la historia de 

un presidente mexicano (en la década de los 80) que pactó con los narcos. 

Dicha novela molestó a más de uno en la Corte, por lo que se pidió la renuncia a 

Ortega Molina, autor del libro, desde el máximo tribunal de justicia del país. 

Que a pesar de que “sus encuestas” tienen a Gabino Cué dos puntos arriba del 

priista Eviel Pérez Magaña, la presidencia nacional del PRD consideró “bueno, en 

general” el resultado de la encuesta GCE-MILENIO, difundida anoche, en la que 

Cué va abajo cuatro puntos. 

Esta noche se presentará en MILENIO Tv la encuesta de gobernador en Veracruz. 

Que la bancada del PRI destrozó en privado la propuesta de dictamen de ley 

antisecuestro que circuló el panista Alejandro González Alcocer, presidente de la 

Comisión de Justicia. 
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Entre los aspectos que criticaron Francisco Labastida, Pedro Joaquín Coldwell y 

Ricardo Pacheco destaca la intención de sancionar como secuestradores a los 

padres que se lleven a sus hijos. 

Que mañana se darán a conocer los resultados de la Encuesta de Satisfacción de 

Usuarios de Servicios Médicos, la cual contó con el acompañamiento de 

Transparencia Mexicana. 

En ella, el IMSS reconoce que en algunos hospitales y unidades médicas se 

maltrata de manera injustificada a los derechohabientes, al grado de hacerlos pasar 

varias horas en la sala de espera cuando se encuentran graves. 

Las irregularidades se han detectado en 35 hospitales, por lo que el IMSS destinará 

6 mil millones de pesos para ampliar la infraestructura, en especial las áreas de 

urgencias. 
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ASTILLERO 
Ventanillas abiertas 
Falso fuego cruzado 

Seguimiento de móviles 
Otro amago a Contralínea 

 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

 
 
CITA EN XICOTÉNCATL. DE IZQUIERDA A DERECHA, LOS SECRETARIOS DE SEGURIDAD PÚBLICA, 
GENARO GARCÍA LUNA; DE MARINA, FRANCISCO SAYNEZ; DE GOBERNACIÓN, FERNANDO 
GÓMEZ MONT; DE LA DEFENSA NACIONAL, GUILLERMO GALVÁN, Y EL PROCURADOR GENERAL 
DE LA REPÚBLICA, ARTURO CHÁVEZ, MIEMBROS DEL GABINETE DE SEGURIDAD NACIONAL, 
ESTE LUNES ANTES DE LA REUNIÓN QUE SOSTUVIERON CON SENADORES FOTO MARCO 
PELÁEZ  

Crece la justa indignación por el asesinato de dos menores de edad en Nuevo 
Laredo a manos de soldados que dispararon contra una familia en uno de los varios 
episodios de terror criminal que se han producido en los inconstitucionales retenes 
militares que a cuenta de la triste y fallida guerra” calderonista contra el narcotráfico 
se han instalado en todo el país. 
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La narración detallada que ha hecho la madre de esos pequeños deja testimonio de 
los niveles de violencia salvaje que el gobierno federal ha instalado, pero también 
exhibe la falsedad con que suelen conducirse las máximas autoridades formales del 
país, ya fuese el propio Felipe Calderón calificando de pandilleros en riña a los 
jóvenes estudiantes masacrados en la heroica Ciudad Juárez, que ahora ha sido 
convertida en conejillo de indias de García Luna Productions, o las autoridades 
militares de Nuevo León al tratar de clasificar como mafiosos beligerantes a los 
alumnos de posgrado del Tec de Monterrey acribillados de manera hasta ahora 
insuficientemente explicada, apenas esbozada mediante versiones esperanzadas en 
que el paso del tiempo y la actitud de colaborador apaciguamiento del rector Rangel 
Sostmann ayuden a ir olvidando el caso, o, en el tema de los dos pequeñitos de 
Nuevo Laredo, con el secretario de Gobernación desplegando nuevamente sus 
artes de mendacidad al afirmar, sin pruebas a la vista, que el asesinato del par de 
niños se produjo en medio del ya rutinario expediente del “fuego cruzado” que se 
utilizó en el Tec y en incidentes similares. 
 
El reino de la discrecionalidad vuelve a mostrar a los rejegos súbditos que toda ley 
es de rigurosa observancia obligatoria siempre y cuando no haya arreglos por 
debajo de la mesa, intereses elitistas insatisfechos o enredos sin salida fácil. En ese 
mundillo del acomodo de la letra legal a los requerimientos del momento ha 
aparecido el presidente de la Cofetel, Héctor Osuna, para anunciar con absoluto 
desparpajo que la “ventanilla” electrónica para registro de usuarios de telefonía 
móvil sigue abierta y los interesados pueden aprovecharla, aun cuando días atrás se 
aseguraba con aires implacables que con el primer minuto del domingo reciente 
caería la guillotina tecnológica sobre los herejes que no se hubiesen anotado en las 
desairadas páginas electrónicas del malamente famoso Renaut. Osuna proclama 
alegremente que quien no se haya registrado aún puede hacerlo, colocándose en 
fila de los presuntos millones de interesados que habrían intentado cumplir con el 
requisito pero por exceso de solicitudes no pudieron tener respuesta, aunque por 
medio de algún artificio tecnológico habrían quedado en una especie de fila que 
lentamente va dejando entrar a los rezagados, no porque se hubiera dado una 
prórroga en los hechos sino, según eso, porque se están procesando los millones de 
datos almacenados más, bueno, aprovechando el viaje, los que se vayan 
inscribiendo en estos días, al amparo de esa política falsaria de las ventanillas 
abiertas. 
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Otro usuario de la laxitud ciudadana, de la indolencia y la disponibilidad a la 
manipulación es el gobernador de injusticia del estado de México, Enrique Peña 
Peña Bazbaz, que ha salido en defensa del procurador de Interlomas, Alberto 
Vieneviene, en el asunto de la niña Paulette y su colchón desalmado. Para confirmar 
que son de su absoluta responsabilidad las decisiones tomadas en este doloroso 
expediente de protección clasista, impericias intencionales, zigzagueos declarativos 
y engañifas insostenibles, el precandidato a la presidencia de la Tremenda Corte 
(tresgaviotas, en lugar de trespatines) ha salido en defensa de la desastrosa 
actuación de su inexperto y tembloroso procurador Peluche y ha tenido la impudicia 
de reprochar que en las críticas al manejo dado al expediente Gebara Farah haya 
componentes de interés político que pretenden descalificar tan preclaro, ejemplar, 
lineal y meritorio comportamiento de la PJEM con tal de... “ganar ventaja política”. 
Vaya descaro con casa de lujo en campo de golf (las enseñanzas del tío y maestro, 
Arturo Montiel, no se olvidan). 

Astillas 

Claro que es posible dar seguimiento a través de su teléfono celular a los 
movimientos que realice una persona: Antonio Neme, profesor-investigador de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México, comparte un artículo de la revista 
Nature (http://bit.ly/aOnZ5j), de junio de 2008, en el que se analizan las trayectorias 
desarrolladas por 100 mil usuarios anónimos de teléfonos móviles durante medio 
año en Boston. A partir de esos datos se elaboraron pautas para entender la 
movilidad humana individual... 

La revista Contralínea ha vuelto a sufrir allanamiento y robo en sus oficinas. Los 
peculiares ladrones se llevaron equipo de cómputo y telefonía móvil pero, además, 
“documentación contable y periodística”, según la denuncia hecha ayer por los 
directivos de esa publicación que ha sufrido continuos embates, de autoridades en 
lo público y de oportunos delincuentes en lo privado. Al frente de las revistas 
Contralínea y Fortuna, el periodista Miguel Badillo ha sido amenazado, detenido y 
sometido a juicio, al igual que Ana Lilia Pérez, autora del libro Camisas azules, 
manos negras, que entre otras cosas documenta el paso defraudador de César 
Nava por Pemex. En esas mismas revistas también se dio información pionera 
sobre las maniobras de enriquecimiento ilícito de la familia Mouriño, en especial del 
entonces secretario de gobernación y primer consentido de Los Pinos, el ya fallecido 
Juan Camilo... 
 

http://bit.ly/aOnZ5j
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Por cierto, en http://bit.ly/a8ZW2N puede verse la conversación que en el canal de 
Internet del gobierno capitalino tuvieron tres periodistas de gran experiencia, Rogelio 
Hernández López, Roberto Rodríguez Baños y José Reveles, sobre agravios y 
asesinatos de miembros del gremio... 
 
Y, mientras Lujambio demuestra por computadoras portátiles que tiene habilidades 
para ser candidato presidencial gordillista, ¡hasta mañana, en esta columna que 
nunca se ha tragado el gran engaño del Seguro Popular! 
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LA UACM EN LA ENCRUCIJADA 
JAVIER FLORES 

El recorte del presupuesto de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) es una de las noticias más extrañas que hemos recibido recientemente los 
habitantes del Distrito Federal y de todo el país. Yo recuerdo que en varias 
ocasiones el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, ha criticado los intentos 
reiterados por reducir a nivel federal los recursos para la educación superior y la 
ciencia. 

Por ejemplo, el 11 de diciembre de 2006, como describe una nota de Alejandro Cruz 
publicada entonces en este diario, el funcionario rechazó lo que calificó de “visión de 
derecha” y añadió: “Estamos contra cualquier disminución de recursos, es un error, 
es una equivocación histórica. En la ciudad de México vamos a seguir otro 
proyecto”. 

También resulta extraña la postura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
integrada mayoritariamente por diputados de izquierda, que habría aprobado la 
disminución de recursos a un proyecto educativo y científico surgido de la propia 
izquierda en la capital. 

Circulan además en el seno del Legislativo local diversas críticas al funcionamiento 
de la UACM, que van desde supuestas irregularidades en el manejo de los recursos 
que se le han asignado hasta la falta de claridad en su modelo educativo, pasando 
por una reducida eficiencia terminal. 

Aquí no sorprenden las posiciones de los legisladores de los partidos Acción 
Nacional y Revolucionario Institucional, quienes insisten en estos temas, pues se 
basan siempre en la hipótesis absurda de que cualquier daño que pueda procurarse 
a los habitantes del Distrito Federal se traducirá en beneficios electorales para ellos 
–aunque está claro, como en el caso del agua o del presupuesto a la ciudad, cuál es 
la mano que cierra la llave. 
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Como quiera que sea, y aun en el supuesto de que algunas de estas fallas fueran 
ciertas (mañana comparecerá ante la Asamblea el rector Manuel Pérez Rocha para 
aclarar o desmentir algunas de las críticas que han sido planteadas), el peor camino 
que se puede seguir es quitar recursos a esa institución, pues éstos son 
indispensables precisamente ahora para corregir deficiencias y rencauzar el rumbo 
de una universidad que es necesaria para atender la demanda educativa de los 
jóvenes en la ciudad de México. Hoy existe además una gran oportunidad para 
hacerlo. 

Pérez Rocha concluye en estos días sus funciones al frente de la UACM y el 
Consejo Universitario designará, a más tardar el 7 de mayo, un nuevo rector o 
rectora de esa institución. La terna la conforman: Vicente Hugo Aboites Aguilar, 
doctor en educación, quien ha sido secretario general del Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana y es un reconocido 
defensor de las universidades públicas; José Enrique González Ruiz, candidato a 
doctor en derecho constitucional, quien fue rector de la Universidad Autónoma de 
Guerrero entre 1981 y 1984 y es especialista en derechos humanos, y Esther 
Orozco Orozco, doctora en biología celular, reconocida investigadora en el campo 
de la genética experimental, que se desempeña actualmente como directora del 
Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal. 

La UACM se encuentra en una encrucijada, pues, además de que enfrenta los 
problemas presupuestarios ya descritos, su Consejo Universitario tiene la gran 
responsabilidad de definir, a partir del perfil de su nuevo rector o rectora, el rumbo 
que tendrá esta universidad en los próximos años. 

Yo tengo la fortuna de contar con muy buenos amigos entre el personal académico 
de la UACM, en cuya honestidad y buen juicio confío. La percepción que se tiene 
sobre el proceso para la designación de quien ocupará la rectoría es que se han 
trasladado al seno de esta universidad las pugnas que existen dentro del Partido de 
la Revolución Democrática. 

Pero independientemente de que esto fuera así, la UACM es una institución 
autónoma y el Consejo Universitario deberá resolver, no en función de los intereses 
de un grupo o personaje, sino por un proyecto realmente académico y científico.  
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Es la única opción que se tiene para corregir las fallas que se han presentado en los 
primeros 10 años de vida de esta institución, y es un requisito para que pueda 
alcanzarse el nivel que exige la enorme responsabilidad que se tiene con los 
jóvenes de la ciudad de México y con el país. 

La Asamblea Legislativa debe cumplir con su parte, corrigiendo el desatino que 
cometió, mediante la restitución de los recursos económicos a la UACM; y el 
Consejo Universitario debe cumplir con la suya, optando por un perfil académico y 
científico, y no político, en su más alto nivel de dirección. 
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CIUDAD PERDIDA 

Enésimo rescate del río Magdalena 

La danza de los recursos 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Nada fácil resulta entender qué es lo que pasa por los rumbos de la Magdalena 
Contreras. Además del anuncio intempestivo de la construcción de la llamada 
supervía poniente, por enésima ocasión se dice que se rescatará el río Magdalena, 
el único caudal vivo de la ciudad de México. 

La historia de este rescate es larga y más turbia que las aguas del propio río 
Magdalena. Nadie podrá quejarse de las buenas intenciones del gobierno de 
Marcelo Ebrard. El 5 de marzo de 2007 se aseguró que una de las 100 acciones del 
gobierno que entonces casi se iniciaba sería, imagínese usted, salvar el río, y con 
esa misma firmeza, la secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado, afirmó que en 
aquel año se invertirían 100 millones de pesos, cuando menos –esperaba obtener 
una cantidad igual de donaciones de la IP–, para tan necesaria obra. 

El 5 de junio del mismo 2007 se anunció que para sanear el río se invertirían 350 
millones de pesos, en un lapso de cuatro años, y que en ese afán concurrían cinco 
delegaciones políticas, comuneros e instituciones de investigación superior, 
asistencia privada, empresarial, y organizaciones civiles. Ese año, 2007, la inversión 
sería de 143 millones de pesos. Todo a pedir de boca. 

Para el 13 de febrero de 2008, Martha Delgado dijo que en el año anterior –2007– 
se gastaron 43 millones de pesos provenientes del Fondo Metropolitano. Nada que 
ver con la primera noticia que hablaba de 100 millones, pero para que nadie cayera 
en desesperanza la funcionaria explicó que se esperaba que para ese año y el 
siguiente, 2009, la inversión sería de 200 millones, y que se estaba a la espera de 
que el plan maestro para el rescate estuviera listo. 

Al principio de este año, los vecinos de la delegación Magdalena Contreras 
aseguraron que el rescate del río Magdalena sería otro sueño roto porque el 
gobierno de la ciudad no tenía recursos, según se les había informado. 
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Ayer, una vez más la secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado, anunció el 
rescate del río Magdalena. Informó que en 2008 se habían gastado 43 millones de 
pesos para ese fin, y aseguró que el gasto para la sobrevivencia del río sería de 150 
millones, y no aquellos 350 de los que alguna vez se habló. 

No podemos imaginar cuál es la intención del juego de la señora Delgado: ¿por qué 
la danza de cifras? ¿Por qué el plan original a cuatro años no ha sido lo 
suficientemente transparente para que los habitantes de la Magdalena puedan 
confiar en sus gobernantes? 

La pésima administración del hoy diputado local Héctor Guijosa –antes delegado en 
aquella demarcación– defraudó la confianza de la gente de la Magdalena Contreras. 
Hoy día, sin más, se pide a la gente no sólo volver a creer en la quimera del río, sino 
en que la súper V que tiene en la cabeza el gobierno central no la afectará, y con 
esos antecedentes, la verdad, no se puede. 

De pasadita 

Ya está en juego, si es que así le podemos decir, el lugar que por malos manejos 
dejó el magistrado Miguel Covian Andrade en el Tribunal Electoral del Distrito 
Federal, luego de las acusaciones de venta de plazas en el organismo, por decir lo 
menos. El lugar deberá ser ocupado por una mujer para que se cumpla con la cuota 
de género a la que estaba, está, obligada la institución. 

Son varias las candidatas y se dice que hay destinos marcados. Por lo pronto hay 
quien asegura que desde las oficinas de Marcelo Ebrard se trata de imponer a Karla 
Macías, secretaria de estudio y cuenta del magistrado del tribunal federal Salvador 
Nava. Pero en la Asamblea Legislativa no se creen el cuento y andan en busca de 
un perfil sano que esté fuera de los intereses de los partidos políticos, y todo hace 
pensar que Alejandra Barrales, que ha estado en busca de la persona indicada, ya 
encontró candidata. Vamos a ver. 

El Consejo Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de la Ciudad de 
México prohibió al rector Manuel Muñoz Rocha asistir hoy a la reunión de trabajo en 
la Asamblea Legislativa. Total, lo que tenía que informar, ya lo saben los diputados. 
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